



Términos de Referencia

ASISTENCIA TÉCNICA PARA EL FORTALECIMIENTO SOCIO- ORGANIZATIVO DE ORGANIZACIONES “TEJEDORAS DE VIDA”

Proyecto: Mujeres Que Transforman. Empoderamiento Político y Económico Territorial con Enfoque en las Mujeres Rurales (Alianza Tejedoras de Vida del Putumayo).

Ubicación: Mocoa, Putumayo

Organización: Asociación Alianza Departamental de Organizaciones de Mujeres "Tejedoras de Vida"

La Asociación Alianza Departamental de Organizaciones de Mujeres “Tejedoras de Vida” nació en 2005, cuando varias lideresas se unen con el fin de acompañar y gestionar ayuda humanitaria para los habitantes del Putumayo que quedaron inmersos en un paro armado de más de 30 días que sitió de hambre a la población. Durante los siguientes años “Tejedoras de Vida” realizó la identificación y convocatoria de organizaciones y lideresas sociales en los 13 municipios del departamento del Putumayo, constituyéndose legalmente en el año 2009 con la misionalidad de empoderar a las mujeres y sus organizaciones, a través de estrategias de exigibilidad de derechos (políticos, sociales, económico, culturales y ambientales), con el fin de recuperar el tejido social afectado por el conflicto armado, por la violencia socio-política y aportar a la construcción de un Putumayo con paz, justicia social y equidad de género.

Actualmente, “Tejedoras de Vida” está conformada por 65 organizaciones de mujeres y sus lideresas, productivas, artesanas, defensoras del medio ambiente, campesinas, indígenas y afros de los 13 municipios del departamento del Putumayo. Su trabajo en pro de la defensa de los derechos de las mujeres en la región las hizo merecedoras del Premio Antonio Nariño a los Derechos Humanos en 2011 de la Embajada de Francia y Alemania en Colombia. Posteriormente, la Alianza logró en un ejercicio participativo sin precedentes la aprobación de la primera Política Pública de la Mujer y Equidad de Género del Departamento (2017) y ha contribuido en la formulación y aprobación de siete Políticas Públicas de la Mujer y Equidad de Género (2023) en los municipios de Puerto Asís, Puerto Guzmán, Puerto Leguizamo, Valle de Guamuez, Villagarzón, San Miguel y Orito. El 30 de noviembre del año 2020, el Ministerio del Interior en Colombia le otorga a Tejedoras de Vida un reconocimiento por su trabajo con las mujeres en el Putumayo y su contribución en el desarrollo del Programa Integral de Garantías para las Mujeres Lideresas y Defensoras de Derechos Humanos en Colombia. Se resalta su rol en el proceso de reconstrucción de la memoria histórica de las mujeres víctimas del conflicto armado, a través de la iniciativa de los ‘Murales de la Verdad’. Como estrategia del cuidado del medio ambiente “Tejedoras de Vida”, lidera un programa denominado “Guardianas del Agua”, donde se han capacitado a más de 150 mujeres en todo el territorio en la defensa y protección de los ríos y del medio ambiente. Todo este trabajo le ha permitido Convirtiéndose en una organización referente en temas de género en el departamento del Putumayo.

1. PRESENTACIÓN GENERAL DEL PROYECTO “MUJERES QUE TRANSFORMAN”

Se abordará la transferencia de conocimientos y el fortalecimiento de capacidades y habilidades en tres ámbitos: a. Organización y participación social especialmente de las mujeres; b. Participación



ciudadana e incidencia política desde un enfoque de derechos y diferencial de género; y c. Producción y comercialización autogestionada con enfoque de cadenas de valor que tenga en cuenta la perspectiva de género. A nivel comunitario se generarán espacios de promoción de convivencia, la transformación no violenta de conflictos, y la promoción y defensa de los derechos de las mujeres, buscando un aumento en el reconocimiento de su dignidad que se manifieste en la disminución de la Violencia Basada en Género – VSB y de la Violencia Sexual Basada en Género – VSBG. En las organizaciones se desarrollarán acciones para promover su fortalecimiento, la participación en redes, que les permitan un mejor relacionamiento con el sector público y privado. Así mismo se promoverán alianzas mejorando las relaciones entre el sector público con la sociedad civil (gobernanza) que se concreta en apuestas comunes (políticas, programas y proyectos) a favor del desarrollo local. Se apoyarán iniciativas relacionadas con la recuperación de la autonomía económica o productiva de las mujeres y con la inclusión y observancia del enfoque de género en las políticas públicas.

1.1. Población beneficiaria, ámbito de intervención y alianzas en el territorio

- Más de 3.500 personas del Putumayo (95% mujeres) que hacen parte de organizaciones de mujeres, entre ellas mujeres víctimas de violencias basadas en género (VBG), de violencia sexual basada en género (VSBG), mujeres campesinas, pequeños/as productores/as y jóvenes emprendedores/as.
- Más de 100 organizaciones beneficiarias directas del proyecto.
- La Alianza “Tejedoras de Vida del Putumayo”, organización que agrupa 65 asociaciones de mujeres y comunitarias, cerca de 47 de ellas son beneficiarias directas del proyecto.
- El proyecto trabaja en 9 Municipios de Putumayo (Puerto Asís, Valle del Guamuez, San Miguel, Puerto Guzmán, Puerto Caicedo, Orito, Mocoa, Puerto Leguizamo y Villa Garzón).
- El proyecto trabaja en alianza con alcaldías de los 9 municipios y la Gobernación del Putumayo.

1.2. Socios implementadores:

ICCO Cooperación y la Alianza Tejedoras de Vida del Putumayo, están a cargo de la implementación, de manera mancomunada. Los recursos provienen del Fondo Europeo para la Paz, de la Unión Europea y cuenta con cofinanciación para implementar algunas de las acciones previstas de las alcaldías de los 9 municipios donde se ubica geográficamente el proyecto, como también de la gobernación del Putumayo y el aporte de las propias organizaciones.

2. JUSTIFICACIÓN DE LA ACCIÓN

Debido a la naturaleza colectiva de las organizaciones de base vinculadas a Tejedoras de Vida, resulta fundamental trabajar en el fortalecimiento de habilidades interpersonales para el mejoramiento de las interacciones humanas, de la comunicación y de la resolución de conflictos, de forma que se aporte a una mayor cohesión interna, y a nivel externo un mejor relacionamiento con su comunidad, con la institucionalidad y con el ecosistema de emprendimiento. Es así como este proceso se hace fundamental para aportar a una adecuada gestión organizativa.

En este sentido, se requiere la asistencia técnica de un(a) profesional que desarrolle metodologías de asesoría y capacitación para el fortalecimiento de habilidades y capacidades en contextos organizacionales, con grupos de mujeres de base resilientes y sobrevivientes al conflicto armado y a las diferentes problemáticas sociales que enfrenta el territorio.



IDENTIFICACIÓN DE LA CONVOCATORIA	
Denominación	ASISTENCIA TÉCNICA PARA EL FORTALECIMIENTO SOCIO-ORGANIZATIVO DE ORGANIZACIONES “TEJEDORAS DE VIDA”
Proyecto	Empoderamiento Político y Económico Territorial con Enfoque en las Mujeres Rurales “Tejedoras de Vida” del Putumayo- Mujeres que Transforman. Contrato No. T06. 41 ICCO Cooperación y la Delegación de la Unión Europea en Colombia
Apertura	26 de agosto de 2023
Cierre	31 de agosto de 2023 hasta las 5:00 p.m.
No. de profesionales requeridos	Dos (2)
INFORMACIÓN DEL CONTRATO	
Objeto del Contrato	Atendiendo al equipo de Asistencia Técnica Organizacional y Empresarial, es responsable de realizar el apoyo para el fortalecimiento socio-organizativo de al menos 11 organizaciones de base vinculadas a Tejedoras de Vida.
Valor mensual	Pago mensual de \$4.000.000 (Cuatro millones de pesos m/cte) por profesional
Forma de Pago	Contra entrega del informe mensual con sus respectivos anexos y que dé cuenta clara del avance en el cumplimiento de los productos establecidos en el contrato, así: Pago 1: Se espera mínimamente la entrega de los productos 1 y 2. Pago 2: Se espera mínimamente la entrega del producto 3. Pago 3: Se espera mínimamente un avance de 16 talleres de los 33 estimados en el producto 4. Pago 4: Se espera entrega final del producto 4 y entrega del producto 5. Nota: Los gastos de viaje para el desarrollo del trabajo de campo serán asumidos por la organización contratante.
Lugar de ejecución	Municipios: Profesional 1: Mocoa, Villagarzón, Puerto Guzmán, Puerto Caicedo, Puerto Asís. Professional 2: Orito, Valle del Guamuez y San Miguel (Con posibilidad de apoyar en algunos de los otros municipios)
Tipo de contrato	Prestación de Servicios profesionales
Duración	Cuatro (4) meses.
INFORMACIÓN DE LA CONVOCATORIA	
Perfil Profesional Requerido	<ol style="list-style-type: none"> 1. Estudios profesionales o especializados en ciencias sociales o administrativas. 2. Al menos 5 años de experiencia directa en procesos de fortalecimiento en contextos organizativos o empresariales. 3. Al menos 3 años de experiencia directa de trabajo en procesos de asesoría, capacitación y talleres con grupos de mujeres, preferiblemente con mujeres rurales, de bajos ingresos o bajos niveles de escolaridad. 4. Al menos 1 año de experiencia directa en el desarrollo de actividades relacionadas con el fortalecimiento de habilidades interpersonales. 5. Ser del putumayo o haber trabajado por lo menos 2 años en él.
Otras competencias y habilidades	<ol style="list-style-type: none"> 1. Comunicación asertiva. 2. Habilidades para pedagogía con grupos. 3. Capacidad para establecer buenas relaciones interpersonales.



	<ol style="list-style-type: none"> 4. Capacidad para identificar desafíos y proponer soluciones 5. Capacidad para planificar el trabajo propio y realizar el uso eficiente del tiempo. 6. Responsabilidad, honestidad y compromiso. 7. Capacidad de trabajo bajo presión.
--	---

PRODUCTOS

	<ol style="list-style-type: none"> 1. Elaborar un plan de trabajo con cronograma y metodología de trabajo a desarrollar, acordado con el equipo de Asistencia Técnica Organizacional y Empresarial. 2. Realizar mínimo 11 diagnósticos participativos que contengan análisis de la situación socio-organizativa de al menos 11 organizaciones seleccionadas por Tejedoras de Vida y elaborar un informe consolidado del proceso de diagnóstico que dé cuenta de los retos y desafíos que enfrentan las mujeres en sus organizaciones. 3. Elaborar mínimo 11 planes de acción de mejora con al menos 11 organizaciones seleccionadas por Tejedoras de Vida, tomando como base los diagnósticos previos, y contemplando tiempos a corto, mediano y largo plazo y elaborar un informe consolidado que dé cuenta de las propuestas que las mujeres realizan para fortalecer sus procesos socio-organizativos. 4. La realización de mínimo 33 talleres de capacitación teórico-práctico para el fortalecimiento socio-organizativo de al menos 11 organizaciones (3 talleres por organización), de forma presencial en sus núcleos veredales y/o urbanos con duración mínima de 4 horas. Se adjuntará un informe de cada taller que capture desde las voces propias de las mujeres el avance del proceso, que incluya reflexiones, propuestas y desafíos, así como como un informe global de los resultados obtenidos con el desarrollo de los talleres. 5. Elaborar un informe final consolidado con registro fotográfico, lecciones aprendidas, desafíos y recomendaciones y que evalúe el resultado de la asistencia técnica respecto de los objetivos planteados en la metodología.
--	---

DOCUMENTOS REQUERIDOS PARA LA CONTRATACIÓN

Las personas que resulten seleccionadas en el marco del proceso, deberá disponer de los siguientes documentos para su contratación:

- Fotocopia de documento de Identificación.
- RUT actualizado 2022
- Certificación Bancaria
- Estar afiliado y realizar los pagos correspondientes al sistema general de seguridad social de acuerdo a las normas vigentes, cotizar salud, pensión y ARL por el 40% del valor de sus honorarios mensuales
- Examen médico ocupacional con énfasis Osteo Muscular, Visiometría y Audiometría

CRITERIOS PARA LA SELECCIÓN

Para la evaluación de los/las candidata(o)s que se presenten a la convocatoria se tendrán en cuenta los siguientes criterios:

- Cumplimiento del perfil profesional.
- Cumplimiento de competencias y habilidades.
- Soportes de formación académica y experiencia laboral relacionados con el cargo.

INFORMACIÓN PARA PARTICIPAR EN LA CONVOCATORIA

Enviar hoja de vida con todos sus soportes al correo convocatorias@alianzatejedorasdevida.org e indicar en el asunto "ASISTENCIA TÉCNICA PARA EL FORTALECIMIENTO SOCIO-ORGANIZATIVO"

Las hojas de vida que no cumplan con lo establecido en los TÉRMINOS DE REFERENCIA no se tendrán en cuenta).